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Protokoll der FK vom 26.06.2018

Anwesende Fachschaften: Mathe/Info (Anja), Germanistik (Moritz [Fachschaftenreferent], Simon),
Geschichte (Lars [Fachschaftenreferent]), Anglistik (Tom, Lena), Pädagogik (Helen, Laura), GeoLök
(Betty  [Fachschaftenreferentin],  Philipp),  Musikpädagogik  (Niklas),  WiPoR  (Greta),  Philosophie
(Jakob),  PoWi  (Sophie),  Ev.  Theologie  (Annika),  Sport  (Henrike,  Michael),  KuSA  (Lina,  Kjell),
Geowissenschaften  (Michael),  Geoinfo  (Christoph),  KoWi  (Hanna,  Eva),  ReWi  (Joschka),  WiWi
(Vanessa, Caroline), Kath. Theologie (Hendrik), IBL (Alex, Andrea)

 19 Fachschaften

Redeleitung: Moritz
Protokoll: Betty
Gäste: Catrin Diebäcker, Marina Krebs (Studierendensekretariat)
Beginn: 18:16 Uhr
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE

Moritz begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich an.

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL

Das  Protokoll  vom  19.06.  wird  beschlossen  und  die  Tagesordnung  wird  wie  oben  geschrieben
beschlossen.

TOP 3: STUDIERENDENSEKRETERIAT

Frau  Diebäcker  und  Frau  Krebs  stellen  sich  vor.  Das  Studierendensekretariat  kümmert  sich
hauptsächlich  um  drei  Bereiche:  Bachelor  (Bewerbungsverfahren,  Einschreiben,  Zulassung,  inkl.
Master of Education), Master (Beratung vor allem für Studierende aus dem Ausland und anderen Unis)
und die Studierenden (Studienwechsel, Semesterbescheinigung, Fachschaftswechsel). Sie haben auch
Zugriff auf die aktuellen Einschreibungszahlen der Bachelorstudiengänge. Der Hauptteil der Bewerber
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werde im August zugelassen, aber es gibt auch immer noch Nachzügler bis zum Oktober, weswegen
konkrete Zahlen erst sehr kurzfristig vor den O-Wochen zur Verfügung stehen. Die Frage besteht, ob
diese  Zahlen,  direkt  an  die  Fachschaften  gegeben  werden  dürfen.  Dem Fachbereich  werden  die
aktuellen Zahlen immer geschickt, dieser kümmert sich auch bei den fachwissenschaftlichen Mastern
um das Auswahlverfahren. Die Solleinschreibezahlen (mit wie vielen Erstsemestern grundsätzlich zu
rechnen ist) stehen unter recht.nrw.de.

Es  wird  von  den  Fachschaften  gefragt,  ob  bei  dem Zulassungsbescheid  nochmal  explizit  auf  die
Fachschaften (und deren O-Woche) verwiesen werden kann. Dies wird vom Studierendensekretariat
geprüft.  Da  nach  der  neuen  Datenschutzverordnung  keine  Adressen  mehr  an  Fachschaften
rausgegeben werden dürfen, ist es noch schwieriger die Erstsemester zu erreichen und frühzeitig über
die Kurswahl zu informieren.

Beim Wechsel der Fachschaft sollte auch nochmal darüber informiert werden, dass man mit diesem
Wechsel  nicht  automatisch  auch  den  Fachbereich  wechselt,  sondern  das  nochmal  extra  erwähnt
werden muss. Fall man nicht persönlich als Studierende/r zum Studiensekreteriat gehen kann, reicht
auch eine E-Mail mit Matrikelnummer.

Alle Fragen die noch offen stehen wurden von Studierendensekretariat gesammelt und werden in den
nächsten Tagen per Mail an das Fachschaftenreferat beantwortet.

TOP 4: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT

Aus den Fachschaften: 

Sozial und Politikwissenschaften:  Der Fachbereich benutzt zur Zeit das Programm „SESAM“ für
die Kurswahl, bei der alle die gleichen Chancen haben, solange sie in einem bestimmten Zeitraum
gewählt  haben.  Das  Programm  hat  aber  nicht  einwandfrei  geklappt,  da  es  eigentlich  für  die
Germanistik mit einer Präferenzwahl entwickelt wurde.  Deshalb soll wieder auf ein altes System mit
„first come, first serve“ gesetzt werden. Die Uni unterstützt den Fachbereich nicht dabei eine neue
Software zu finden, da diese an dem neuen CampusManagementSystem arbeitet. Das CMS soll auch
ein  faires  Verteilungssystem für  die  Kurswahl  der  ganzen  Uni  beinhalten.  Alternativen zu  SESAM
können aus kleineren Fachschaften kommen, da diese sich zum Teil mit manuellen Lösungen behelfen
können. Eine Möglichkeit, die die Geographen benutzten, wäre jedoch das His/Lsf für die Kurswahl zu
benutzen. Dort wählt man in einem bestimmten Zeitraum und die Semesteranzahl wird berücksichtigt.
Die Alternativen zu einem Windhundverfahren wie in der Politik beabsichtigt existieren demnach, sind
jedoch nur als Übergangslösung geeignet.

Kowi: Für manche Seminare im Master braucht man das Programm „MaxGDA“, doch das kostet viel
Geld. Bei der Katho kann man einen Stick mit dem Programm gegen Pfand ausleihen. Eine langfristige
Lösung wäre Lizenzen über QVM zu finanzieren oder das ZIV anfragen.

Aus dem Fachschafteneferat:

Fachschaftsbesuche: Ihr  könnt  uns  weiterhin  auf  eure  Fachschaftssitzungen einladen.  Dies  gilt
insbesondere für die Fachschaften, in denen sich größere Personalumbrüche vollzogen haben, die sich
über bestimmte Themen informieren wollen oder natürlich auch wenn ihr  Ideen für  gemeinsame
Projekte oder Diskussionen über die FK mit uns führen wollt. Sofern rechtzeitig angekündigt und im
Vorfeld Finanzierung und wenige weitere Detailfragen (Allergien, Präferenzen, etc.) geklärt wurden,
kann die FK-Leitung auch selbst gebackenen Kuchen für den Besuch mitbringen.

Die  Rektorats-FK findet  am  Donnerstag,  den  19.07.  um  16.30  Uhr  im  Senatssaal  statt,  die
Vorbesprechung ist am Dienstag den 17.07. mit anschließendem Grillen. Die Fachschaften können sich
Themen  für  die  Rektorats-FK  überlegen.  Bereits  vorgeschlagene  Themen  sind:  Potentielle
anonymisierte Klausuren und eine Stellungsnahme zur Hochschulgruppe Frankonia vom Rektorat.

Aus dem FK-Topf wurden schon 1.294,49€ ausgezahlt (wesentlich mehr wurde bis jetzt beantragt),
dass heißt im Topf sind noch 12.705,51 €. (Stand 06.06.). Auf der kommenden FK soll die konkrete
Liste vorliegen.

Bezüglich der Zuordnung der Fachschaften wurden mit dem Studisek schon geredet und mit der
IT-Abteilung wird noch ein Termin gesucht. Es gab Probleme bei der Umsetzung beim Wechsel der
Fachschaft. Die Fachschaft Sport merkt an, dass die Wahlurne in der Sporthalle die Hälfte der Zeit
nicht verfügbar war.

Lars  wird  voraussichtlich  am  1.10.  das  FK  Referat  verlassen.  Das  Bewerbungsverfahren wird
frühzeitig beginnen, sodass es einen nahtlosen Übergang gibt.
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TOP 5: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT

StuPa: Das neue StuPa tagt  am 02.07. Die Demos gegen das neue Polizeigesetz und das neue
Hochschulgesetz war ein voller Erfolg.

TOP 6: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN:
Die Wahlergebnisse für die FBR-/Senats- und SHK-Vertretungswahlen sind auf der Seite des 
Wahlamts der WWU zu finden.

TOP 7: WEITERE BERICHTE
-

TOP 8: NOVELLIERUNG DES HOCHSCHULGESETZES
Die  Stellungnahme  wird  redaktionell  überarbeitet  und  alle  Fehler  und  Anmerkungen  die  bei  uns
eingegangen  sind,  werden  beachtet.  In  unserer  Stellungsnahme  wird  die  Friedensklausel  nicht
erwähnt, aber dafür in der Stellungsnahme der Studierendenschaft.

TOP 9: (FINANZ-) ANTRÄGE

Abstimmungsreif: 

Stellungnahme der Fachschaftenkonferenz zum Hochschulgesetz: Das Thema wurde bei Top
8 „Novellierung des Hochschulgesetzes“ behandelt. Die Fachschaften KuSA, Pädagogik, Germanistik,
KoWi, ReWi, WiWi, WiPoR, Politik, Musikpädagogik, IBL und Geschichte stimmen ab. Der Antrag wird
auf nächste Woche mit einer 20% Hürde vertagt.

Laufend: 

Antrag der FS ev. Theologie i. d. H. v. 330 € für die Unterstützung ihrer erst- und zweitsemester
Studi-Fahrt. Die Fachschaften Politik, Musikpädagogik, Philosophie, ev. Theologie, ReWi, KoWi, Politik,
IBL, WiPoR und Germanisitk stimmen ab. Der Antrag ist am 03.07. regulär abstimmungsreif.

Antrag der FS KuSA i. d. H. v. 200 € für die Unterstützung der O-Woche. Es wird angemerkt, dass
der  Beitrag  für  Essen  pro  Tag  zu  hoch  ist,  dem gegenüber  sind  die  Lebensmittel  regional,  fair
gehandelt  und  bio.  Die  Fachschaften  Anglistik,  Germanistik,  IBL,  Pädagogik,  Philosophie,  WiPoR,
Politik,  Musikpädagogik,  ev.  Religion,  Rewi,  KoWi  stimmen ab.  Der  Antrag  ist  am 03.07.  regulär
abstimmungsreif.

Antrag der FS WiPoR i.  d.  H.  v.  150 € für  die  Unterstützung ihrer  Absolventenfeier.  Es wird
angemerkt,  dass  der  Antrag  nicht  fristgerecht  gestellt  wurde.  Die  Fachschaften  Pädagogik,
Musikpädagogik, Politik, WiPoR, Germanistik, KoWi, IBL stimmen ab. Der Antrag ist am 03.07. regulär
abstimmungsreif.

TOP 10: TERMINE

28.06. Sommerfest der FS Anglistik an der St. Petri Kirche

29.06. „Das Schlosss rockt“ Konzert

29.06. Geo Science Day in den Geo Gebäuden

03.07. Super Sowi Sause Petri Kirche

Die FK endet um 19:06 Uhr.

Die nächste FK findet 

am 03.07.2018, 18 Uhr c.t.

Im VSH 05, Schlossplatz 34, 48143 Münster 

statt.
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